
IL CIRCOLO PD DI BRONI 
 
 
Considerato che  

- a Broni c’è l’unico SIN (Sito di Interesse Nazionale) della Lombardia riguardante 
l’amianto dove un tempo era situato il complesso industriale Fibronit che ha prodotto 
cemento-amianto fino al 1994;  

- che tale sito consta di un’area di circa 13,5 ettari, situati nel centro abitato ed a circa 
600 metri di distanza dal centro storico; 

- che le coperture private di cemento-amianto presenti sullo stesso territorio 
ammontano a circa 300.000 tonnellate 

- che Broni è l'area con il più alto numero di decessi per mesotelioma rispetto al 
numero di abitanti in Italia, e che detto tumore colpisce anche i soggetti non esposti 
per motivi professionali;  
 
 

Rilevato che, nonostante la mozione 1/00985 e l’ordine del giorno 9/05440 del 18-10-12 
della XVI legislatura ad opera di Angelo Zucchi; nonostante l’interrogazione a risposta 
scritta 4/00239 della XVII legislatura ad opera di Chiara Scuvera e Alan Ferrari; 
nonostante i numerosi interventi del consigliere regionale Giuseppe Pep Villani 
(interrogazione del 14-02-12, PDL  0115 e 132 del 2012 ), ad oggi  i finanziamenti 
complessivamente concessi sono stati di € 7.054.872, di cui 1.382.145 euro dalla regione 
Lombardia e 5.572,727 euro dal Ministero competente,  a fronte invece di un costo 
complessivo di 21.174.872 di euro per il completamento delle operazioni di bonifica 
(escluso lo smaltimento) comprensivi del monitoraggio ambientale periodico e delle 
valutazioni epidemiologiche e che pertanto le risorse da reperire ammontano ancora a 
oltre 14 milioni di euro.  
  
 
Visto che questo ritardo nei finanziamenti, essendo il progetto di bonifica già approvato, 
rischia di vanificare i lavori di MISE (Messa In Sicurezza d’Emergenza) già effettuati, ed ha 
prodotto un aumento dei costi del 30-40% rispetto all’intervento immediato di bonifica. 
 
 
INVITA 
 
I suoi rappresentanti di ogni livello di adoperarsi in maniera efficace affinchè gli sforzi finora 

profusi si concretizzino e portino finalmente al compimento non solo del finanziamento 

necessario per terminare la bonifica dell’ex Fibronit, ma anche del riordino e rafforzamento 

delle misure di incentivazione - attraverso sgravi fiscali - della bonifica di manufatti di 

amianto presenti in proprietà private. 

CHIEDE 

A questa Assemblea Provinciale un impegno costante ed efficace fino a quando tale 

gravoso problema non sia finalmente risolto e risulti chiara ed evidente la vicinanza del 

nostro partito alle vittime di questa strage silenziosa ed ai loro familiari. 

 
 

 


